



josé manuel restrepo Exministro y rector de la Universidad EIA | Foto: esteban vega la-rotta-semana

> ECONOMÍA

Exministro de Hacienda Restrepo señaló a la reforma tributaria como una causante de la fuerte caída en las utilidades de **Ecopetrol**

El exministro ve con preocupación el futuro de la empresa estatal.

1 de marzo de 2024

Por: Redacción El País



El país y los expertos en la materia ven con preocupación el anuncio de una caída significativa de las utilidades de la empresa **Ecopetrol** en el 2023 de un 43%, una cifra inferior a la del 2022, cuando las ganancias fueron de 33.4 billones de pesos.

El exministro de Hacienda José Manuel Restrepo analizó lo que está pasando con la empresa y señaló a [la reforma tributaria y a la medida de no firmar nuevos contratos de exploración, entre los causantes de los problemas en la petrolera.](#)





José Manuel Restrepo, exministro de Hacienda en el Gobierno de Duque, dice que se nota una preocupación severa por la realidad fiscal. | Foto: esteban vega la-rotta

A través de un trino en la red social X (antes Twitter) Restrepo hizo un detallado análisis de la empresa y lo que está pasando, pues las utilidades de **Ecopetrol** representan el 9% del PIB de la Nación. El exministro afirmó que esta es “la primera vez en 3 años que cae la utilidad” marcando como significativa esa disminución “con su consecuente impacto en menos dividendos a los accionistas (- 47%)”.

José Manuel Restrepo también realizó una serie de enumeraciones donde detalla los efectos causantes de la compleja situación de la empresa, como la caída de los precios del crudo en 17 dólares, tal como lo explicó el presidente de **Ecopetrol**, Ricardo Roa.

“Aumento en los costos de intereses y de inflación”, que según Restrepo, también afectaron a las empresas, pues los mayores costos hicieron mella en los resultados.



Ecopetrol registró una fuerte caída en las utilidades de 2023

El exministro aseguró que otro de los causantes fue “el impacto anticipado y alertado de la última reforma tributaria al haber incluido la no deducibilidad de las regalías y aumentos en la tasa de renta”.

Ante este difícil panorama, Restrepo indicó que “plantea la urgencia de revisar ineficiencias [operativas y alerta sobre una caída en la utilidad por barril](#)”

José Manuel Restrepo Abondano 
@jrestrp · [Seguir](#) 

Siendo la primera vez en 3 años que cae la utilidad de [@ECOPETROL_SA](#), la caída significativa de un 42% en dichas utilidades (casi 14 billones) con su consecuente impacto en menos dividendos a los accionistas (-47%) refleja varias cosas:

1. Una inevitable caída en los precios... [Mostrar más](#)

     

Utilidades de Ecopetrol 2023 cayeron 42% frente a

2023 cayó en 72,7% frente a 2022 con un total de \$19,1 billones

jueves, 29 de febrero de 2024

RESULTADOS DE ECOPETROL PARA EL TERCER TRIMESTRE 2023

(En billones)



9:40 p. m. · 29 feb. 2024

2,9 mil Responder Copia enlace

Leer 166 respuestas

No obstante, para Restrepo no todo es negativo, en su análisis encontró algo positivo y es “el aumento en la producción y casi 58 billones de pesos de transferencias al presupuesto nacional”, de los cuales 22 billones correspondieron a dividendos, 26 billones a impuestos y 10 billones a regalías. Estas transferencias equivalen al 11% del Presupuesto General de la Nación.

Sin embargo, Restrepo es realista y advierte sobre los riesgos a futuro si no se adoptan medidas urgentes que eviten que las utilidades de [Ecopetrol](#) sigan cayendo.

“Es muy mala la noticia de caída en las reservas probadas (-6,8%) y [de una vida media inferior de reservas \(de 8,4 a 7,6 años\)](#)”, [por lo que a esto se le suma la propuesta bandera de Petro de no firmar nuevos contratos de exploración](#).

“Esto desafía e invita a revisar la medida de no firmar nuevos contratos de exploración”, resaltó.

[Ecopetrol](#) José Manuel Restrepo Reforma tributaria

Sigue el canal de El País Cali en WhatsApp

Convierta a [El País.com.co](#) en su fuente de noticias aquí

Te puede gustar

Enlaces Patrocinados por Taboola



EL PORTAL EL PORTAL IMPLANTE AUTOS NU

Ya no me Evita esta Bogotá: Liquidación
afeito co... proteina ... Implante... masiva d...

AHORA EN ECONOMÍA



> ECONOMÍA

Es posible; así puede tener dos cuentas de Nequi



Cuentas de requerir en un celular



> ECONOMÍA

Centro comercial Salitre Plaza en Bogotá entregó una importante noticia para este 2024, ¿de qué se trata?



> ECONOMÍA

¿Cuánto dinero será? Confirman fecha en la que incrementará el subsidio Colombia Mayor



> ECONOMÍA

Rappi reveló movida que sacudiría duro al sector hotelero en Colombia



> ECONOMÍA

'Influencer' revela el truco para ahorrar \$ 127.000 pesos en la factura de luz



> ECONOMÍA

Ricardo Bonilla, ministro de Hacienda, anunció beneficios tributarios de cara a la Copa Mundial Femenina Sub 20



> ECONOMÍA

Más de 60.000 motos fueron vendidas en el país durante el mes de febrero de 2024